



Service Bulletin



Education Statistics

Education, Science and Culture Division

Vol. 4, No. 1

RETIREMENTS FROM THE TEACHING PROFESSION

Retirement Rate is Increasing

The number of teachers retiring from public elementary-secondary schools in comparison with those who are eligible to retire⁽¹⁾, is increasing. Twenty-two per cent⁽²⁾ of those eligible to retire in 1974-75 did not return in September of 1975. By 1979-80, this rate increased to 27%.

The proportion of women teachers retiring in relation to those eligible to retire is somewhat higher than for men. In 1974-75, 23% of females eligible to retire did so, compared to 21% of the males. By 1979-80, 28% of eligible females actually took retirement, compared to 25% for males.

In 1974-75, the largest group of the retirements (38%) had 95 or more years as the sum of age and total teaching experience. While this category of retirements was still the largest in 1979-80, the proportion had decreased to 28%. The various changes in the pension formulae, including early retirement incentive plans implemented by the provinces (see Table 5) explain the general increase in early retirements.

(1) For the purposes of this study, "eligible to retire" is defined by 85 or more years as the sum of age and total teaching experience.

(2) This measure and all subsequent analysis in this report are based on data for the public school systems of nine provinces (not including Quebec) and the two territories.

Bulletin de service

Statistiques de l'éducation

Division de l'éducation, des sciences et de la culture

Vol. 4, n° 1

ENSEIGNANTS À LA RETRAITE

Le pourcentage des retraités augmente

Le nombre d'enseignants des écoles publiques primaires et secondaires qui prennent leur retraite (par rapport à ceux qui sont admissibles à la retraite¹) s'accroît. Vingt-deux pourcent⁽²⁾ de ceux qui y étaient admissibles en 1974-75 ont pris leur retraite en septembre 1975. Pour l'année 1979-80, ce taux avait grimpé à 27%.

Cette proportion est légèrement plus élevée chez les femmes que chez les hommes. En 1974-75, 23% des femmes admissibles ont pris leur retraite, par rapport à 21% chez les hommes. En 1979-80, ces chiffres avaient augmenté respectivement à 28% et à 25%.

En 1974-75, le groupe le plus nombreux à prendre sa retraite (38%) était celui des enseignants qui totalisaient au moins 95 années d'âge et d'expérience en enseignement. Ce groupe était encore le plus important en 1979-80, mais sa proportion avait diminué à 28%. Les divers changements apportés aux régimes de pensions par les provinces peuvent expliquer cet accroissement des retraites anticipées. (Voir le tableau 5).

(1) Aux fins de ce rapport, sont "admissibles à la retraite" les enseignants dont l'âge et l'expérience combinés totalisent au moins 85 ans.

(2) Ce chiffre, et tous les autres de ce rapport, sont fondés sur des données relatives aux systèmes scolaires de neuf provinces (sauf le Québec) et des deux territoires.

Retirement Rate Low for Teachers Under 65

In spite of various incentive plans, however, the majority of teachers under 64 years of age did not take retirement. The situation was reversed for those 64 years of age and older. In 1979-80, 75% of the eligible teachers who were 64 years of age retired; 89% of those aged 65. However, only 54% of the eligible over 65 actually chose retirement. Of those aged 66-69, only 52% retired, although this category accounts for very few teachers.

Retirement Rate Accelerating for Teachers in Large Schools

The largest proportion (72%) of eligible retirements were classroom teachers. This group can be considered most likely to retire based on their age plus total teaching experience. In 1979-80, approximately 30% of the classroom teachers who were eligible to retire did so. Only 20% of the principals in the same situation took retirement. Vice-principals and board administrative staff had slightly higher retirement rates (25%).

In 1974-75, the highest proportion of actual retirements compared to those eligible to retire were in schools enrolling less than 700 students (23% of potential actually retired). By 1979-80, the situation had changed; 32% of potential retirements left schools enrolling 1,400 or more students, even though this category accounts for only 7% of all teachers. This situation may be related to greater stress and heavier work loads in the larger schools in the more recent years than was the situation in the early 1970's.

Faible taux de retraite chez les enseignants de moins de 65 ans.

Malgré les changements de pensions, chez les enseignants admissibles à la retraite, la majorité de ceux qui avaient moins de 64 ans n'ont pas pris leur retraite. La situation se renverse cependant chez ceux qui avaient 64 ans et plus. En 1979-80, 75% des enseignants admissibles qui avaient 64 ans ont pris leur retraite, par rapport à 89% chez ceux qui avaient 65 ans. Cependant, à peine 54% des enseignants admissibles de plus de 65 ans ont pris leur retraite. Parmi ceux qui avaient entre 66 et 69 ans, seulement 52% ont pris leur retraite, cependant, cette catégorie ne contient que peu d'enseignants.

Le taux de retraite s'accroît chez les enseignants dans les grandes écoles

La plus grande proportion (72%) des éducateurs admissibles à la retraite étaient enseignants. Ceux-ci étaient plus nombreux à prendre leur retraite d'après leur âge et leur expérience de l'enseignement. En 1979-80, environ 30% des enseignants qui y étaient admissibles ont pris leur retraite, mais seulement 20% des principaux d'école. Chez les vice-principaux et le personnel d'administration, la proportion était légèrement plus élevée (25%).

En 1974-75, la proportion la plus élevée de ceux qui ont pris leur retraite par rapport à ceux qui étaient admissibles se retrouvaient dans les écoles contenant moins de 700 étudiants (23% du total admissible). En 1979-80, la situation s'était inversée: 32% des enseignants admissibles qui avaient pris leur retraite venaient d'écoles comptant de 1,400 étudiants ou plus, même si cette catégorie ne compte que 7% de tous les enseignants. Cela est peut-être attribuable à l'accroissement du stress et de la charge de travail dans les grandes écoles au cours des dernières années, par rapport au début des années 70.

TABLE 1. Per cent of Retirements by Pension Formula

TABLEAU 1. Pourcentage des enseignants qui prennent leur retraite, selon les régimes de pension

Sum of age and total teaching experience	School year - Année scolaire			
	1974-75	1976-77	1978-79	1979-80
Total de l'âge et de l'expérience d'enseignement				
	per cent - pourcentage			
85-86 years - ans	10	11	15	14
87-88 "	12	14	16	18
89-90 "	15	17	17	18
91-92 "	12	14	13	13
93-94 "	13	11	10	9
95 years or more - ans ou plus	38	34	29	28

TABLE 2. Per cent Continuing and Terminated Staff by Age

TABLEAU 2. Pourcentage des enseignants qui ont pris leur retraite ou non, selon l'âge

Age	1974-75		1979-80	
	Continuing	Terminated	Continuing	Terminated
	N'ont pas pris leur retraite	Ont pris leur retraite	N'ont pas pris leur retraite	Ont pris leur retraite
	per cent - pourcentage			
51-55 years - ans	92	8	85	15
56-60 "	82	18	78	22
61 "	80	20	75	25
62 "	77	23	68	32
63 "	75	25	71	29
64 "	36	64	25	75
65 "	21	79	11	89
66 years or more - ans ou plus	56	44	46	54

TABLE 3. Representation and per cent of Potential Retirements who Actually Retired, by Teaching Position

TABLEAU 3. Enseignants admissibles qui ont pris leur retraite et leur pourcentage par rapport à la population visée, selon leur poste

Teaching position Poste	1974-1975		1979-80	
	% Representation Pourcentage du total	% Retired Pourcentage de retraités	% Representation Pourcentage du total	% Retired Pourcentage de retraités
Teacher - Enseignant	71	23	72	28
Principal - Principal	13	21	14	22
Vice-principal - Vice-principal	4	26	4	24
Department Head - Chef de département	8	18	7	26
Board Administration - Membres de conseils d'administration	4	17	3	24
Total	100		100	

TABLE 4. Representation and Per cent of Potential Retirements who Actually Retired, by Size of School

TABLEAU 4. Enseignants admissibles qui ont pris leur retraite et leur pourcentage par rapport à l'ensemble de la population visée, selon la taille de l'école

School enrolment Taille de l'école	1974-75		1979-80	
	% Representation Pourcentage du total	% Retired Pourcentage de retraités	% Representation Pourcentage du total	% Retired Pourcentage de retraités
Less than 700 - Moins de 700	69	23	71	27
700 - 1,399	18	21	18	27
1,400 or more - ou plus	7	18	7	32
Board staff - Membres de conseils d'administration	6	20	4	23
Total	100		100	

TABLE 5. Teacher Retirement Benefit Plans,(1) by Province

TABLEAU 5. Régime de pensions de retraite(1), selon la province

Province	Retirement without penalty Retraite sans perte de prestations					Earliest retirement (reduced benefit) Age minimum de la retraite (presta- tions réduites)
	Benefit formula Formule de pressions	Minimum years service Service des années de service	Earliest age (with minimum service) Age minimum (avec service minimum)	Age plus experience Age plus expérience		
Newfoundland - Terre-Neuve	66% of selected 5 years average - 66% de la moyenne de 5 années choisies	10	60	92 and age 55 - 92 et 55 ans	-	-
Prince Edward Island - Île-du-Prince-Édouard	2% x highest 5 years average - 2% x par moyenne de 5 années les plus élevées	10	60	-	55 with 30 (full benefit age 60) - 55 et 30 (prestations complètes à 60 ans)	
Nova Scotia - Nouvelie- Écosse	2% x highest 5 years average - 2% x par moyenne de 5 années les plus élevées	10	60	90 or 35 years (no age require- ment) - 90 ou bien 35 ans (quel que soit l'âge)	55 with 20 - 55 et 20	
New Brunswick - Nouveau- Brunswick	2% x highest 5 consecutive years average (2 1/7% before September, 1966) - 2% x par moyenne des 5 années consécu- tives les plus élevées (2 1/7% avant septembre 1966)	5	65	- (2)	60 with 5 - 60 et 5	
Québec	2% x highest 5 years average (RREGDP)(3) - 2% x par moyenne des 5 années les plus élevées (RREGDP)(3)	-	65	90 and age 60 - 90 et 60 ans	90; age 60, combined under 90 - 60 ans, âge et expérience moins de 90	
Ontario	2% x highest 7 years average - 2% x par moyenne des 7 années les plus élevées	10	65	90 (no age require- ment) - 90 (quel que soit l'âge)	55 with 10 - 55 et 10	
Manitoba	2% x highest 7 years average(4) - 2% x par moyenne des 7 années les plus élevées(4)	10	60	-	55 with 10; 65 with 5 - 55 et 10; 65 et 5	
Saskatchewan	Based on funds available (new plan)(5) - Selon les fonds disponi- bles (nouveau régime)(5)	over 1 - plus que 1	65	60 with 20 (no age requirement with 30 years) - 60 et 20 (30 ans quel que soit l'âge)	-	
	2% x highest 5 years average (old plan) - 2% x par moyenne des 5 années les plus élevées (vieux régime)	10	65	85 and age 55 - 85 et 55 ans	-	
Alberta	2% x highest 5 years average - 2% x par moyenne des 5 années les plus élevées	10	65	85 and age 55 - 85 et 55 ans	55 with 10 - 55 et 10	
British Columbia - Colombie-Britannique	2% x highest 5 years average - 2% x par moyenne des 5 années les plus élevées	10	60	55 with 35 - 55 et 35	55 with 10 - 55 et 10	

(1) As of school year 1980-81. Based on Canadian Teachers' Federation data appearing in the October 1981 issue of the New Brunswick Teacher Association News. - À partir de l'année scolaire 1980-81. Chiffres fondés sur des données de la Fédération canadienne des enseignants, publiées dans le numéro d'octobre 1981 de la New Brunswick Teacher Association News. (2) Prior to September 1, 1966: 60 with 20, women 55 with 35, overseas veterans 50 with 25. - Avant le 1 septembre 1966: 60 et 20, femmes 55 et 35, pour les vétérans de l'autre mer, 50 et 25. (3) Under old plan 62 with 10 (men), 58 with 10 (women), or 55 with 32 and any age with 35 years. Reduced benefit at 55 (men) or 50 (women) with 22 years. - Selon le vieux régime, 62 et 10 (hommes), 58 et 10 (femmes), ou bien 55 et 32 et 35 ans quel que soit l'âge. Prestations réduites à 55 (hommes) ou bien 50 (femmes) avec 22 ans. (4) Changing to 5 years average, - 5 années dans le futur. (5) New plan for new entrants after July 1, 1980. Virtually no retirements under this plan as yet. - Nouveau régime pour les nouveaux enseignants après le 1 juillet 1980. Presqu'aucune retraite de ce régime.

STATISTICS CANADA LIBRARY
BIBLIOTHÈQUE STATISTIQUE CANADA



1010507038